
AVENIDA PRINCIPAL

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Sumaré criou uma comissão permanente para discutir melho-
rias na avenida Fuad Assef Maluf no acesso ao Jardim Picerno, na região das 
obras do supermercado Goodbom. Por determinação do prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania), membros da Secretaria de Mobilidade Urbana e Rural se reuni-
ram com associações de moradores, lideranças de bairro e representantes de 
condomínios para discutir melhorias no sistema viário.                            PÁGINA 03

Comissão discutirá melhorias 
no viário do Jardim Picerno

Últimos casos de febre maculosa 
terminaram em morte em Sumaré 
Município registrou óbitos em 2020 e 2021 pela doença; mesmo sem novos casos, Prefeitura intensificou ações de prevenção  PG. 05

HORTOLÂNDIA DIVULGA RESULTADO DE PROVAS DE CONCURSO PG. 07
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TEMPO FRIO 

A Defesa Civil de No-
va Odessa está reforçan-
do o alerta do órgão es-
tadual, de que uma fren-
te fria vai derrubar sig-
nificativamente as tem-
peraturas neste final de 
semana. O tempo ficará 
mais estável neste sába-
do e domingo, mas com 
frio, principalmente nas 
madrugadas. A cidade in-
tensificou ações visando 
prevenir casos de hipo-
termia. Temperaturas po-
dem chegar a 2°C nas pró-
ximas horas.            PÁGINA 04

Defesa Civil 
intensifica 
ações em 
Nova Odessa

AÇÃO NA ETEC PARCERIA

Simulado prepara alunos para 
emergências em Nova Odessa

Lions Clube arboriza 
Cemitério da Saudade

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

O Lions Clube de Sumaré em parceria com a Pre-
feitura Municipal realiza projeto de arborização 
das alamedas internas do Cemitério Municipal da 
Saudade. O projeto consiste em fazer o plantio de 
plantas adequadas ao ambiente e à estrutura do 
Cemitério de forma que elas promovam um local 
de sombreamento e beleza.                               PÁGINA 03

Alunos do Curso de Se-
gurança do Trabalho da 
Etec de Nova Odessa par-
ticiparam de um simula-
do de abandono de área 
com o objetivo de prepa-
rá-los para agir em situa-
ções de emergência que 
possam causar danos e 
prejuízos às pessoas e ao 
patrimônio. O simulado 
contou com a participa-
ção de diversos órgãos e 
instituições locais e foi 
coordenado pelo Profes-
sor Luiz Messias, conhe-
cido como Riva. Bombei-
ros Voluntários apoia-
ram a ação.            PÁGINA 04 Bombeiros Voluntários apoiaram simulação em escola

APURAÇÃO POLICIALENCONTRO COM TARCÍSIO

Servidor público de São Paulo é 
achado morto em Hortolândia 

Henrique quer maior polo 
industrial de SP em Sumaré

DIVULGAÇÃO

D
IV
U
LG
AÇ
ÃO O funcionário da Pre-

feitura de São Paulo, 
Marco Antonio Fran-
cisquetti, de 62 anos, foi 
encontrado morto nes-
ta quinta-feira (15), no 
Jardim Monte Sinai, em 
Hortolândia. Marco An-
tonio estava desapareci-
do há mais de doze dias. 
A Polícia Civil tinha co-
nhecimento do desapa-
recimento da vítima. 
Após o início das inves-
tigações, policiais des-
cobriram o local onde o 
corpo da vítima poderia 
ser encontrado. O corpo 
foi encontrado em esta-
do inicial de decomposi-
ção. Um suspeito foi pre-
so pela polícia.     PÁGINA 08

Em encontro com o 
governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) e 
o vice-governador Felí-
cio Ramuth (PSD), o vice-
-prefeito de Sumaré, Hen-
rique do Paraíso (Repu-
blicanos), discutiu nesta 
quinta-feira (15) estraté-
gias para atrair novos in-
vestimentos e empresas 
para o município. O obje-
tivo é trazer para Suma-
ré o maior polo industrial 
do Estado, segundo o vi-
ce-prefeito. “Nosso obje-
tivo, em conjunto com o 
governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, é pro-
mover o desenvolvimen-
to econômico de Suma-
ré”, disse.                 PÁGINA 07 Marco Antonio trabalhava na Prefeitura de São PauloHenrique do Paraíso se reuniu com governador na capital

INAUGURAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A AMAAH-SP (Associação de Mães e Amigos dos Autistas de Hortolândia) 
inaugura, neste sábado (17), sua sede em Monte Mor. Inicialmente, a entidade 
vai atender 91 pessoas com TEA (Transtorno do Espectro Autista) que moram 
na cidade. A Associação funcionará com apoio da Prefeitura de Monte Mor. A 
AMAAH-SP/Monte Mor funcionará na Rua José Cleuneris Giatt, s/n, no Con-
junto Habitacional Maria Aparecida Barreto Giatti.                                         PÁGINA 06

Monte Mor terá 
atendimento 
especializado 
para autistas
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Suscitada pela po-
lêmica em torno 

da regulação das pla-
taformas digitais, por 
meio do Projeto de Lei 
2.630/2020, mais conhe-
cido como PL das fake 
news, a discussão a respeito do 
impacto da comunicação on-line 
sobre a democracia está de vol-
ta. A diferença entre o passado 
e o presente está no modo como 
essa discussão evoluiu.

Há mais de 20 anos, a chega-
da da era digital e das platafor-
mas de comunicação foi recebi-
da como uma grande oportuni-
dade para aprofundar a demo-
cracia na transição do século 20 
para o século 21. A ideia era que 
quanto mais os cidadãos rece-
bessem informações e tivessem 
capacidade de ouvir, menos vo-
zes marginalizadas ou ignora-
das haveria. Em pouco tempo, 
porém, ficou claro que a demo-
cratização do acesso à informa-
ção abriu caminho para o para-
doxo da desinformação, para a 
manipulação e para o engodo, 
tanto em decorrência dos abu-
sos cometidos em nome da liber-
dade de expressão quanto pela 
própria natureza dos novos es-
paços públicos.

Em vez de aprofundarem a 
democracia, a comunicação on-
-line e a expansão da era digi-
tal a perverteram. Não só em-
pobreceram a ação cívica, co-
mo aumentaram o poder de eli-
tes não representativas no con-
trole da distribuição de informa-
ções e de ideias. Também cor-
roeram os processos competiti-
vos que, de algum modo, torna-
vam mais transparentes as tra-
dicionais empresas de comuni-

cação. Além disso, a au-
diência geral foi se esti-
lhaçando à medida que a 
diferenciação da indús-
tria de comunicações 
se diversificou em dife-
rentes nichos – do polí-

tico ao cultural, do econômico 
ao de entretenimento, e assim 
por diante.

No campo do jornalismo, por 
exemplo, a multiplicação de pro-
dutos simbólicos estratificados 
fez com que a mídia tradicional 
perdesse seu caráter original de 
comunicação de massa. No cam-
po do direito, passou-se a discu-
tir como as pessoas podem ser 
legalmente iguais, como prevê 
a Constituição, se cada vez mais 
são social e culturalmente desi-
guais. No campo da política, a 
participação numa pluralidade 
de espaços públicos foi substi-
tuída por pesquisas de opinião 
pública. E como não há transpa-
rência sobre o que acontece nas 
plataformas digitais e não se sa-
be ao certo quais são os filtros 
por elas utilizados e como clas-
sificam os conteúdos, na vida so-
cial as pessoas passaram a pen-
sar sob a forma de estereótipos.

Por fim, a percepção de que 
uma parte significativa das in-
formações consumida pela po-
pulação é enganosa foi natura-
lizada – ou seja, tida como um 
novo normal. Mentiras, infor-
mações falsas, afirmações am-
bivalentes e expressões com 
justaposição de sentidos vão se 
sucedendo umas às outras em 
enorme velocidade e numa re-
lação de causa e efeito, conver-
tendo-se em narrativas verossí-
meis. O resultado é, por um la-
do, a crescente perda de credi-

bilidade do que é publicado. E, 
por outro, o aumento do número 
de analistas simbólicos e “pen-
sadores midiáticos” que deci-
fram ou traduzem os fatos pa-
ra os leigos.

É por esse motivo que a vida 
política se transformou numa 
espécie de mercado onde os ci-
dadãos comuns pensam com ba-
se no que lhes é dito por quem 
controla a produção de senti-
do, percepção e expressão do 
mundo social. Isso explica co-
mo o bolsonarismo, que sempre 
agiu com base na mentira e com 
flagrante má fé, não encontrou 
dificuldades para arregimen-
tar um bando de cretinos para 
afrontar as instituições e tentar 
um golpe de Estado no dia 8 de 
janeiro deste ano.

Como a liberdade de expres-
são é um dos pilares da demo-
cracia, tentar regular as redes 
sociais para combater a desin-
formação advinda de fake news, 
como pretende o PL 2630/2020, 
sempre envolve riscos. Ele tenta 
conter o poderio econômico das 
grandes empresas de tecnologia 
e responsabilizar plataformas 
como Facebook, Google, Tele-
gram e Twitter pela dissemina-
ção de conteúdo criminoso. Nos 
tempos mais duros da pande-
mia, aproveitei o confinamento 
para dar uma palestra por meios 
virtuais sobre três importantes 
problemas apontados pela lite-
ratura a respeito desses riscos.

O primeiro problema é de na-
tureza epistemológica: como de-
finir em termos objetivos a di-
ferença entre opinião e notícia 
equivocada, de um lado, e men-
tira expressa e acintosa, de ou-
tro? Esse é o problema da verda-

de, como lembram os especialis-
tas em filosofia e comunicação.

O segundo problema é de le-
gitimidade. Quando se justifi-
ca a tomada de medidas con-
tra quem dissemina fake news 
de modo consciente e delibera-
do, seja incitando a animosida-
de das Forças Armadas contra 
os Poderes constitucionais, seja 
promovendo discriminação ra-
cial e de gênero, seja repassan-
do pornografia infantil? Quem 
está formalmente apto a tomar 
essas medidas? Esse é o proble-
ma da autoridade para definir o 
que é falso e proibir sua dissemi-
nação pelas redes sociais, como 
lembram os cientistas políticos.

O terceiro problema é de natu-
reza legal. Ele envolve a tensão 
entre a liberdade de expressão 
assegurada pela Constituição e 
a dificuldade de definir objetiva-
mente a distinção entre o que é 
apenas uma informação equivo-
cada e o que é uma informação 
falsa e de má fé. Impossível de 
ser resolvido de modo preciso, 
pois sempre haverá uma zona 
cinzenta entre essas condutas. 
Esse é o problema que os teóri-
cos do direito chamam de apo-
ria jurídica.

Esses três problemas mos-
tram os riscos inerentes à ten-
tativa de se tomar providências 
jurídicas para evitar que a de-
mocracia seja corroída por fa-
ke news. Se o equívoco é com-
patível com ela, o falsificado a 
corrói, na medida em que, como 
lembrava Hannah Arendt em 
seus conhecidos ensaios sobre 
a mentira e a verdade na políti-
ca, mina as instituições e o pró-
prio espaço público da palavra 
e da ação.

Fake news e liberdade de expressão
José Eduardo Campos Faria  é professor da Faculdade de Direito da USP/Jornal da USP

Ogoverno Lula reser-
vou a comemoração 

oficial do Dia Mundial 
do Meio Ambiente, no úl-
timo dia 5 de junho, pa-
ra reafirmar com pom-
pa e circunstância o seu 
compromisso com a preserva-
ção ambiental no Brasil, espe-
cialmente da Amazônia, uma 
das maiores contribuições que o 
País tem a oferecer para si mes-
mo e para o mundo no combate 
à degradação ambiental. “Es-
se é o compromisso que reafir-
mo hoje. Um compromisso não 
só com a população brasileira, 
mas com todos os povos que es-
tão passando ou passarão pelos 
eventos climáticos mais severos 
de todos os tempos”, disse Lula 
na cerimônia no Palácio do Pla-
nalto, diante de uma plateia que 
reunia inúmeras das personali-
dades mais expressivas da área 
ambiental no Brasil. E assinou 
oito atos que apontam para a 
mitigação das mudanças do cli-
ma e o controle do desmatamen-
to no País.

Em pronunciamento em re-
de oficial de rádio e TV na co-
memoração do mesmo Dia do 
Meio Ambiente, a ministra Ma-
rina Silva relacionou as inicia-
tivas do governo na área, des-
de a posse no início deste ano: 
“Desde janeiro, foi recomposta a 
participação social em todas as 
políticas ambientais. Estamos 
retomando a criação de áreas 
protegidas, parques e reservas. 
Realizaremos as Conferências 
Nacionais de Meio Ambiente, 

incluindo a Conferência 
Infantojuvenil, para en-
gajar a sociedade no de-
bate e na ação ambien-
tal. Estamos combaten-
do o desmatamento ile-
gal em todos os biomas e 

o presidente Lula acaba de apro-
var o plano que, em seus dois 
primeiros mandatos, produziu 
a maior redução nas taxas de 
desmatamento na Amazônia da 
história do Brasil. Além disso, o 
governo iniciou a retomada das 
terras indígenas com o comba-
te ao garimpo ilegal”.

A cerimônia teve um ar de 
reação do governo ao recente 
ataque das bancadas conser-
vadoras da Câmara dos Depu-
tados, que retiraram impor-
tantes atribuições dos recém-
-recriados Ministério do Meio 
Ambiente e Ministério dos 
Povos Indígenas, transferin-
do parte de suas funções para 
outros órgãos, numa iniciati-
va inédita de interferência na 
estrutura de um governo elei-
to, nunca antes registrada. A 
iniciativa foi interpretada co-
mo uma manifestação do de-
sagrado de setores da Câma-
ra Federal com o pouco diálo-
go que estariam tendo com o 
governo federal para apresen-
tarem suas reivindicações em 
favor de suas bases eleitorais. 
Mas a escolha dos alvos de seus 
ataques mostra que a escolha 
visou, muito mais, o enfraque-
cimento dos ministérios, cujas 
políticas contemporâneas afe-
tam e controlam diretamente 

seus interesses em atividades 
fundiárias que promovem de-
florestamentos e prejudicam 
os povos indígenas.

A cerimônia sobre a questão 
ambiental foi um primeiro ato 
afirmativo público por parte de 
um governo que convive com 
uma pesada barragem de críti-
cas e resistências oriundas espe-
cialmente da Câmara dos Depu-
tados, regida pelo deputado Ar-
thur Lira, considerado herdei-
ro dos métodos do ex-presiden-
te da Casa, Eduardo Cunha, que 
encurralou a ex-presidente Dil-
ma Rousseff, levando-a ao im-
peachment.

Até agora, apenas a proposta 
de “arcabouço fiscal” apresen-
tada ao Congresso pelo minis-
tro da Fazenda, Fernando Had-
dad, teve trânsito fácil na Câma-
ra dos Deputados, mesmo assim 
passando por adaptações.

Desde o início do governo Lu-
la, era preciso colocar algum re-
gramento em substituição à po-
lítica do pseudo “teto de gastos” 
(pseudo porque sempre foi des-
respeitada) herdada do governo 
anterior. Tornou-se imperativo 
criar algum horizonte para a re-
tomada do crescimento da eco-
nomia e essa premência foi re-
conhecida por toda a socieda-
de, o que facilitou a tramitação 
do “arcabouço” na Câmara dos 
Deputados.

Coincidência ou não, a econo-
mia vem dando sinais animado-
res em algumas áreas e as pre-
visões para o crescimento neste 
ano, que rondavam pouco mais 

de 1%, já estão sendo esticadas 
até 2% pelos mais otimistas.

A frente polêmica mais recen-
te aberta pelo presidente Lula 
foi a da produção de “carros po-
pulares”, uma política que deu 
certo no longínquo governo de 
Itamar Franco, que levou à re-
introdução do simpático Fus-
ca no mercado, à época, quando 
não havia ainda a sofisticação 
de modelos do mercado atual. 
Outros tempos.

A proposta, que chega em um 
momento em que o mercado de 
automóveis está fraco, o mais 
barato custa R$ 68.900,00, aca-
bou transformando-se em um 
programa de apoio à venda de 
carros mais em conta e renova-
ção de frotas de ônibus e cami-
nhões, que valerá enquanto du-
rarem os recursos a ele destina-
dos, R$ 1,5 bilhão – “dinheiro de 
pinga”, na crítica do engenheiro 
(USP), economista (Unicamp) e 
ex-presidente do BNDES, Luiz 
Carlos Mendonça de Barros.

De fato, trata-se de uma so-
lução que tem um certo quê de 
improvisação e que deve desa-
parecer assim que o montante 
a ela destinado for utilizado. O 
que virá em seguida?

Os muitos nós da economia 
brasileira exigem o desenvolvi-
mento de programas e ações que 
apontem para soluções dura-
douras e de profundidade. Não 
faltarão resistências dos muitos 
que se beneficiam do atual sta-
tus quo, que beneficia minorias.

As questões ambientais são o 
maior exemplo disso.

Meio ambiente, um compromisso reafirmado 
com pompa e circunstância, mas…
Luiz Roberto Serrano  é jornalista e coordenador editorial do “Jornal da USP”, da Superintendência de Comunicação Social/Jornal da USP
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Antes da sessão, vereadores jovens 
vão participar de palestra sobre 
principais aspectos do Estatuto 
da Criança e do Adolescente 

Os integrantes do Parla-
mento Jovem de Sumaré se 
reúnem para a quinta ses-
são ordinária do ano, nes-
te sábado (17). A reunião 
será realizada às 11h, no 
plenário da Câmara Mu-
nicipal. Durante o encon-
tro, serão lidas indicações 
e votados moções e proje-
tos de lei apresentados pe-
los parlamentares jovens.

O Parlamento Jovem é 
coordenado pela Escola 
do Legislativo Professora 
Ceilita Miranda de Nadai, 
presidida pelo vereador 
Valdir de Oliveira. O pro-
jeto tem como objetivo es-
timular a cidadania e pro-
mover o debate sobre polí-
tica e democracia entre os 
alunos do Ensino Médio. 
Além das atividades par-
lamentares, com a realiza-
ção de sessões ordinárias 
uma vez por mês e que si-

mulam a vivência dos tra-
balhos do Poder Legislati-
vo, os jovens eleitos par-
ticipam de atividades de 
formação.

Neste sábado, a capa-
citação será sobre o ECA 
(Estatuto da Criança e do 
Adolescente). A palestra 
será ministrada pelo pe-
rito judicial e professor 
universitário Miguel Pinto 
Netto. O objetivo é refletir 
sobre os direitos e deve-
res da criança e do adoles-
cente para construção de 
uma sociedade mais jus-
ta e igualitária. A palestra 
será realizada às 9h, tam-
bém no plenário da Câma-
ra, e será aberta a toda a 
população. O evento se-
rá transmitido em tempo 
real pelo canal da Câma-
ra no YouTube.

‘LEGISLATIVO ADULTO’
No Legislativo suma-

reense, uma moção apro-
vada nesta semana home-

nageia o deputado federal 
Guilherme Boulos pela 
autoria do Projeto de Lei 
nº 2.530/2023, que altera a 
lei sobre empréstimos pa-
ra beneficiários do INSS. 
A proposta do deputado 
do PSOL quer coibir em-
préstimos consignados 
sem a autorização do be-
neficiário. A medida cha-
mou a atenção do verea-

dor João Maioral (PDT), 
de Sumaré, que apresen-
tou uma moção de con-
gratulação ao deputado. 
O documento foi aprova-
do com 13 votos favorá-
veis durante a sessão or-
dinária de terça-feira (13).

João Maioral destaca “o 
comprometimento e a de-
dicação do deputado fe-
deral em busca de melho-

rias para nossa socieda-
de” e acredita “que o re-
ferido projeto de lei tra-
rá amparo legal aos apo-
sentados e pensionistas, 
não só do nosso municí-
pio, mas também para to-
dos do país”.

Caso o projeto apresen-
tado por Guilherme Bou-
los seja aprovado pelo 
Congresso Nacional, fi-

cará vedada à instituição 
consignatária contratar 
empréstimos que não te-
nham sido autorizados 
pelo beneficiário, permi-
tindo inclusive que o be-
neficiário fique com o va-
lor do empréstimo, sem 
devolver à instituição fi-
nanceira e sem que haja 
desconto das parcelas do 
empréstimo.

Vereadores jovens realizam sessão na Câmara de Sumaré com pauta cheia

Parlamento Jovem de Sumaré se reúne 
neste sábado e vota moções e projetos
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A Prefeitura de Sumaré 
criou uma comissão per-
manente para discutir me-
lhorias na avenida Fuad 
Assef Maluf no acesso ao 
Jardim Picerno, na região 
das obras do supermerca-
do Goodbom. Por determi-
nação do prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania), membros 
da Secretaria de Mobilidade 
Urbana e Rural se reuniram 
com associações de mora-
dores, lideranças de bair-
ro e representantes de con-
domínios para discutir me-
lhorias no sistema viário.

A empresa responsável 
pelas obras vai apresentar 
o novo projeto de mobilida-
de urbana para a via, que 
voltará a ser de via dupla 
já no mês que vem, facili-
tando o acesso ao Jardim 
Picerno. Após análise dos 
técnicos da secretaria, a co-
missão volta a se reunir na 
próxima quinta-feira (22) 
para discutir as mudanças 
propostas pela empresa.

Prefeitura cria comissão  
para discutir melhorias na 
avenida Fuad Assef Maluf 

Grupo vai debater melhorias no sistema viário do Jardim Picerno

MÃO DUPLA

O Lions Clube de Sumaré 
em parceria com a Prefeitu-
ra Municipal realiza proje-
to de arborização das ala-
medas internas do Cemité-
rio Municipal da Saudade.

O projeto consiste em 
fazer o plantio de plantas 
adequadas ao ambiente e 
à estrutura do Cemitério 
de forma que elas promo-

vam um local de sombrea-
mento e beleza sem que 
suas raízes afetem os tú-
mulos e jazigos.

A instalação, segundo 
o Lions Clube, foi pensada 
inclusive em locais corre-
tos que não atrapalhem o 
manuseio das operações de 
sepultamento e exumação 
que normalmente ocorrem.

Segundo o presidente 
do Lions Clube de Suma-
ré, Vagner Eugênio Rika-

to, a ação faz parte do pi-
lar de meio ambiente do 
Lions Clube Internacional. 
“Nosso Clube através de 
seus associados e com as 
parcerias com os órgãos 
públicos estão conseguin-
do colocar em prática uma 
ação que em muito vai co-
laborar com nosso meio 
ambiente e com o bem-es-
tar dos visitantes de nosso 
Cemitério Municipal, na 
grande maioria das vezes 

fragilizados”, disse.
O presidente também en-

fatizou os demais pilares 
estabelecidos pelo Lions In-
ternacional que são além 
do meio ambiente: câncer 
infantil e combate à fome, 
visão, diabetes e felicidade.

“Vale ressaltar que ao 
longo destes 63 anos de 
existência em nosso mu-
nicípio o Lions Clube de Su-
maré já realizou vários pro-
jetos”, completou.

Lions Clube arboriza Cemitério da Saudade
ALAMEDAS

ESPAÇO ESPÍRITA

Do outro lado da vida
Filmes com motivações espíritas estão se tor-

nando comuns no cinema nacional e internacio-
nal. O tema reencarnação, por exemplo, chegou 
a ser considerado um tabu, dificilmente aceito 
por diretores cinematográficos para ser ence-
nado em quase todo o século XX. Estes sempre 
procuraram produzir filmes que fossem acei-
tos pelo público amante do cinema.

 Quando o tema reencarnação, discutido e ex-
plorado pela literatura ou pela mídia, começou a 
ser consumido, a cinematografia entendeu que 
era o momento de filmar o tema. Dessa forma, 
filmes com a temática começaram a ser produ-
zidos e assistidos com algum sucesso. “Ghost – 
Do Outro Lado da Vida” serve como referência 
dessa época de mudanças. Dirigido por Jerry 
Zucler, ganhou o Oscar de melhor atriz coadju-
vante (Whoopi Goldberg, que fez o papel de mé-
dium) e melhor Roteiro Original, depois de ter 
cinco indicações para o prêmio máximo da ci-
nematografia de Hollywood. 

Maurice Jarre, consagrado compositor de tri-
lhas de filmes, foi escolhido pelos produtores do 
filme para compor a música, que ficou na me-
mória de quem assistiu a fita. Curiosamente, foi 
uma música tirada do fundo do baú, composta 
em 1955 por Alex North, que acabou criando es-
sa interessante simbiose entre filme e música: 
Unchained Melody. Sucesso original nas vozes 
dos Righteous Brothers, foi gravada posterior-
mente em mais de 500 versões, em diversos idio-
mas. Curiosamente a canção original voltou a 
ser sucesso 35 anos por causa do filme, que tra-
tava de um enredo espírita. 

Ghost é uma palavra inglesa que significa fan-
tasma. O filme é classificado no gênero drama 
e romance e trata do assassinato uma pessoa 
que em espírito tenta ajudar sua desconsola-
da esposa, assediada pelo mandante do crime. 

O filme foi um sucesso completo: um orça-
mento de 21 milhões de dólares foi suficiente 
para produzir uma arrecadação superior 500 
milhões de dólares. 
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Com previsão de ‘temperaturas geladas’ para este fim de 
semana, principalmente nas madrugadas, ações visam 
prevenir casos de hipotermia durante este período

A Defesa Civil de Nova 
Odessa está reforçando o 
alerta do órgão estadual, 
de que uma frente fria 
vai derrubar significati-
vamente as temperaturas 
neste final de semana. O 
tempo ficará mais estável 
neste sábado e domingo, 
mas com frio, principal-
mente nas madrugadas.

“A queda brusca nos 
termômetros está relacio-
nada a uma massa de ar 
fria e aos ventos que ain-
da sopram do quadran-
te sul, fazendo com que 
as mínimas variem entre 
4°C e 13°C, com sensação 
térmica que podem che-
gar até 2°C, como é o ca-
so da região da Serra da 
Mantiqueira. Nas regiões 
de Campinas e Sorocaba a 
mínima deve ficar na ca-

sa dos 6°C, com sensação 
térmica de 5°C”, alertou 
o Estado.

“A Defesa Civil orienta 
toda a população para os 
cuidados que deve se to-
mar durante este perío-
do, pois a queda abrupta 
de temperatura intensifi-
ca a sensação de frio, au-
mentando o risco de in-
cidentes e danos à saúde. 
No frio extremo, as pes-
soas podem sofrer de hi-
potermia. Crianças e ido-
sos são mais suscetíveis 
às doenças agravadas pelo 
frio. Mantenha-os agasa-
lhados”, acrescentou.

Em virtude das doen-
ças que incidem mais no 
período do frio (gripe, res-
friado, pneumonia e me-
ningite) é essencial ado-
tar medidas simples, co-
mo evitar locais fecha-
dos e de grande circula-
ção de pessoas, além de 

higienizar frequentemen-
te as mãos, orientou a De-
fesa Civil.

ATENDIMENTO
Em Nova Odessa, se-

gue em vigência o plano 
de contingência interse-
torial para as baixas tem-
peraturas deste inverno 
2023, com ações de auxílio 
para essa população vul-
nerável, para protegê-los 
do risco de hipotermia. O 
plano envolve as secreta-
rias de Governo, Desen-
volvimento Econômico e 
Social, Esportes e Segu-
rança, além da Defesa Ci-
vil e do Fundo Social de 
Solidariedade.

Sempre que as tempe-
raturas caem, a equipe 
da Defesa Civil e a GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
percorrem os pontos onde 
estes cidadãos costumam 
ser encontrados, ofere-

Moradores em situação de rua recebem cobertores em Nova Odessa

Defesa Civil de Nova Odessa intensifica 
auxílio à população em situação de rua 
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Alunos do Curso de Se-
gurança do Trabalho da 
Etec de Nova Odessa par-
ticiparam de um simulado 
de abandono de área com 
o objetivo de prepará-los 
para agir em situações de 
emergência que possam 
causar danos e prejuízos 
às pessoas e ao patrimô-
nio. O simulado contou 
com a participação de di-
versos órgãos e institui-
ções locais e foi coorde-
nado pelo Professor Luiz 
Messias, conhecido como 
Riva. Bombeiros Voluntá-
rios apoiaram a ação.

 O evento teve como ob-
jetivo simular uma situa-
ção de explosão e incên-
dio com vítima, utilizan-
do materiais como pran-
cha, bomba, fumaça, ex-
tintor de CO² e hidrantes.

O simulado ocorreu na 
noite desta quinta-feira 
(15), nas dependências da 
Etec. Antes do evento, os 
alunos do curso de Segu-
rança do Trabalho recebe-
ram capacitação na disci-
plina de Prevenção e Com-
bate a Sinistros, ministra-
da pelo Professor Riva. 
Após a capacitação, eles 
orientaram os demais alu-
nos da Etec sobre o plano 
de abandono em caso de 
sinistro na escola.

Além disso, os alunos 
receberam treinamento 
prático em Pré-Atendi-
mento Hospitalar, reali-
zado pelos Bombeiros Vo-
luntários. Durante o simu-
lado, uma área interna 
próxima às salas de infor-
mática foi simulada como 
local de incêndio. Duas 
explosões de bombas com 
fumaça foram simuladas, 
indicando a existência de 
um princípio de incêndio, 
com uma vítima necessi-
tando de socorro.

Os alunos utilizaram 
extintores de CO² de 6 kg 
para tentar controlar o fo-
go, enquanto os Bombei-

Simulado prepara alunos 
para situações emergenciais

Alunos da Etec simularam condições 
de atendimento e socorro à vítima 

ETEC NOVA ODESSA

cendo coberturas, aga-
salhos e abrigo. A Defesa 
Civil Municipal já vem, in-
clusive, distribuindo co-
bertores há alguns dias. 
Recentemente, foi defi-
nido que o abrigamento 
noturno temporário, ca-

so necessário, vai acon-
tecer no Ginásio Munici-
pal de Esportes do Jardim 
São Jorge.

“Se algum cidadão se 
deparar com uma pessoa 
em situação de rua cor-
rendo risco de hipoter-

mia, pode acionar a Defe-
sa Civil Municipal a qual-
quer hora pelos telefones 
(19) 99523-6418 ou 99754-
9260. O atendimento é fei-
to 24 horas. Ou então acio-
nar a Defesa Civil do Es-
tado pelo 199”, informou.

ros Voluntários chegaram 
logo em seguida para au-
xiliar no combate, utili-
zando os hidrantes dispo-
níveis na Etec. Outros alu-
nos foram responsáveis 
por socorrer a vítima, co-
locando-a em uma pran-
cha e encaminhando-a até 
a ambulância que estava 
posicionada no ponto de 
encontro próximo à entra-
da da instituição.

O simulado teve du-
ração aproximada de 30 
minutos e permitiu que 
os alunos colocassem em 
prática os conhecimentos 
adquiridos durante a ca-
pacitação. Essa iniciativa 
visa preparar os estudan-
tes para situações reais de 
emergência, garantindo a 
segurança de todos os en-
volvidos, segundo os orga-
nizadores.
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Município registrou três óbitos pela doença entre os anos de 2020 e 2021; mesmo sem novos 
casos, atual gestão intensificou ações de prevenção após surto nos últimos dias em Campinas

As pessoas que con-
traíram febre maculosa 
nos últimos cinco anos 
no município de Sumaré 
morreram. Segundo da-
dos da Prefeitura, de 2019 
a 2023, foram três casos 
da doença confirmados 
na cidade. Desse total, as 
três pessoas perderam a 
vida. A cidade registrou 
uma morte em 2020 e dois 
óbitos em 2021.

Nesta semana, mesmo 
sem nenhum caso regis-
trado na cidade, a Prefei-
tura de Sumaré intensifi-
cou as ações de combate e 
prevenção à febre maculo-
sa. O município trabalha 
para implantar um plano 
de prevenção e conscien-
tização da doença.

Uma reunião da Comis-
são de Saúde discutiu na 
quarta-feira (14) as medi-
das de prevenção e cons-
cientização sobre os si-
nais e sintomas da febre 
maculosa. Durante a reu-
nião, foi criado um plano 
de conscientização.

“Devido às ações já rea-
lizadas, não há registro de 
nenhum caso da doença 
em Sumaré. A Prefeitura 
tem mantido um traba-
lho contínuo no comba-
te a questões que possam 

cípio. Foi a quarta morte 
confirmada pela doença. 
A menor era de Campinas.

Ela compareceu em um 
evento na Fazenda San-
ta Margarida, no dia 27 de 
maio, do qual participa-
ram outras três pessoas 
que morreram em conse-
quência de complicações 
da doença.

DOENÇA 
A febre maculosa, tam-

bém conhecida como 
doença do carrapato, é 
uma infecção febril de 
gravidade variável, com 
elevada taxa de letalida-
de. Causada por uma bac-
téria do gênero Rickettsia 
é transmitida pela picada 
do carrapato. Entre junho 
e novembro, a infestação 
ambiental por ninfas de 
carrapato estrela é alta.

Além da fazenda onde 
os eventos foram realiza-
dos, as regiões com maior 
frequência de casos são as 
de Campinas, Piracicaba, 
Assis e Sorocaba. O perío-
do de incubação da febre 
maculosa é de 2 a 14 dias. 
Portanto, é importante 
considerar as exposições 
ocorridas nos últimos 15 
dias antecedentes ao iní-
cio de sintomas.

REDUÇÃO DE RISCO
Embora a febre maculo-

sa seja grave e com alta le-
talidade, é possível redu-
zir significativamente o 
risco de contrair a doen-
ça. Verificar com frequên-
cia se há algum carrapato 
preso ao seu corpo, usar 
roupas claras com man-
ga longa, calça comprida e 
calçado fechado são algu-
mas medidas efetivas pa-
ra a proteção contra o car-
rapato transmissor.

Últimos casos de febre maculosa 
acabaram em morte em Sumaré 
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colocar em risco a saú-
de da população. Suma-
ré foi pioneira na criação 
de um comitê de combate 
ao COVID-19 no início da 
pandemia, demonstrando 
proatividade na proteção 
da população. Agora, essa 
mesma determinação está 
sendo empenhada no en-
frentamento da febre ma-

culosa”, informou a asses-
soria de imprensa.

As ações intensificadas 
em Sumaré ocorrem em 
meio ao surto da doença 
em Campinas. A Prefeitura 
de Campinas investiga oi-
to casos suspeitos de febre 
maculosa contraídos na ci-
dade. Uma das vítimas é 
uma moradora de Horto-

lândia, de 40 anos, que es-
tá internada. Ela partici-
pou da festa na Fazenda 
Santa Margarida, no dis-
trito de Joaquim Egídio, 
no dia 27 de maio. Segun-
do a Prefeitura, a mulher 
segue internada. Na terça-
-feira (13), foi confirmada a 
morte por febre maculosa 
da jovem de Hortolândia, 

Evelyn Santos, de 28 anos, 
que também esteve na Fa-
zenda Santa Margarida. A 
fazenda fechou por 30 dias.

A Secretaria de Saúde 
de Campinas confirmou 
ainda a morte por febre 
maculosa da adolescente 
de 16 anos que morreu na 
última terça-feira em um 
hospital privado no muni-

A Central de Cadastro 
Único, órgão da Secreta-
ria Municipal de Inclusão, 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social, realizou 122 
atendimentos em quatro 
dias, em ação itinerante 
realizada no Matão, entre 
segunda-feira (12) e quin-
ta-feira (15), em Sumaré. 
Nas próximas semanas, o 
trailer da unidade estará 
nas regiões do Ângelo To-
mazin e Área Cura.

O s  a t e n d i m e n t o s 
acontecem das 9h às 12h 
e das 13h às 15h. A po-
pulação poderá realizar 
atualizações cadastrais, 
além de tirar dúvidas so-
bre programas e benefí-
cios sociais.

Os interessados devem 
levar os documentos ori-
ginais: CPF, RG, Carteira 
de Trabalho, Certidão de 
Nascimento/Casamen-
to e cópia do endereço 
atualizado.

Em abril, a nova sede 
da Central de Cadastro 

Único foi inaugurada. O 
local concentra os atendi-
mentos referentes ao Ca-
dÚnico - base de dados do 
Governo Federal em que 
estão registradas as in-
formações socioeconômi-
cas das famílias de baixa 
renda domiciliadas. 

A Central de Cadastro 
Único está localizada na 
avenida Luís Frutuoso, 
nº 448, esquina com a 
rua José Maria Barroca 
e funcionará de segun-
da a sexta-feira, das 8h 
às 17h.

Aconteceu nesta sema-
na, no CCTI (Centro de 
Convivência  Terceira Ida-
de) de Sumaré, uma ação 
em alusão ao Dia Mundial 
da Conscientização con-
tra a Violência à Pessoa 
Idosa.

Profissionais da rede 
socioassistencial direta e 
indireta e da saúde públi-
ca do município participa-
ram de capacitação para 
acolhida de denúncias de 

violência contra os idosos. 
A atividade foi promovida 
pelo Conselho Municipal 
da Pessoa Idosa em parce-
ria com o Fundo Social de 
Solidariedade, Secretaria 
de Inclusão Social e Insti-
tuto Bem Querer.

Ana Cléia Meneguetti, 
secretária de Inclusão So-
cial de Sumaré fez a aber-
tura do evento e na se-
quência participaram da 
roda de conversa sobre o 
tema Patrícia Pavan Mar-
tinelli, assistente social, 
Alexandre Stein Cobal, 

coordenador do CREAS, 
Elizabeth Felipe, psicó-
loga, Kátia Vasconcellos 
e a Sociedade de Filantro-
pia Comunitária – SOFIC.

“Com a iniciativa, a 
gestão municipal visa va-
lorizar a experiência e a 
sabedoria dos idosos, re-
conhecendo sua contri-
buição para a construção 
de uma sociedade mais 
justa e inclusiva, além de 
contribuir efetivamente 
para o bem-estar e saú-
de dos idosos”, informou 
a Prefeitura.

Cadastro Único realiza mais de 
120 atendimentos no Matão

CCTI de Sumaré faz capacitação 
para acolhimento de idosos

Após atender moradores do Matão, trailer vai para outras duas regiões

Ação ocorreu em alusão ao Dia Mundial contra a Violência à Pessoa Idosa
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Prefeitura de Sumaré cria 
grupo para fazer gestão da 
prevenção da doença
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Com apoio da Prefeitura, a AMAAH-SP (Associação de Mães e Amigos dos Autistas 
de Hortolândia) inaugura unidade de atendimento no município neste sábado (17) 

A AMAAH-SP (Asso-
ciação de Mães e Amigos 
dos Autistas de Hortolân-
dia) inaugura, neste sába-
do (17), sua sede em Mon-
te Mor. Inicialmente, a en-
tidade vai atender 91 pes-
soas com TEA (Transtor-
no do Espectro Autista) 
que moram na cidade. A 
Associação funcionará 
com apoio da Prefeitura 
de Monte Mor. A AMAAH-
-SP/Monte Mor funciona-
rá na rua José Cleuneris 
Giatt, s/n, no Conjunto 
Habitacional Maria Apa-
recida Barreto Giatti. Em 
Hortolândia, onde a en-
tidade foi fundada, dois 
anos atrás, a Associação 
continua em busca de 
apoio para ter uma sede 
para atendimento (veja 
reportagem abaixo).

De acordo com a pre-
sidente da Associação, 
Priscila Silvana de Paula, 
no local serão oferecidos 
os serviços de fonoaudio-
logia, terapia ocupacio-
nal, psicologia compor-
tamental, psicopedago-
gia, atendimento peda-
gógico, assistência so-
cial, atendimento médi-
co com psiquiatra e neu-
ropediatra, além do Pro-
grama Vida e Autonomia 
para os Jovens.

“Tivemos muito apoio 
do prefeito Edivaldo Bris-
chi e da primeira-dama 

Elaine. A primeira-dama 
ficou sabendo da AMAAH 
por meio de uma pales-
tra que o nosso vice-pre-
sidente, na época coorde-
nador pedagógico, fez em 
Monte Mor, no ano pas-
sado. Quis conhecer me-
lhor nosso trabalho, con-
versamos e, rapidamente, 
ela viabilizou o local. A 
gestão teve um olhar di-
ferenciado para a pessoa 
com autismo, com apoio 
de vários setores da ad-
ministração. Estar em 
Monte Mor é muito grati-
ficante para nós, sermos 
reconhecidos pelo nosso 
trabalho e acolhidos pelo 
governo. Só temos grati-
dão”, valoriza a presiden-
te da AMAAH-SP.

De acordo com Priscila, 
a Prefeitura ajudou com 
os materiais necessários 
para a reforma do imóvel 
onde funcionará a Asso-
ciação e limpeza exter-
na. Por meio da Secreta-
ria de Saúde vai disponi-
bilizar médicos psiquia-
tra e neuropediatra para 
atender os autistas.

No local, serão atendi-
dos crianças, adolescen-
tes e adultos com TEA, 
encaminhados pelas re-
des municipais de Saú-
de e Educação. “Todos os 
autistas da cidade serão 
atendidos pela AMAAH-
-SP/Monte Mor”, destaca 
Priscila.

Davy Lucas Queiroz da 
Silva, de 3 anos, será um 

Presidente da Associação, Priscila Silvana de Paula: 
‘Estar em Monte Mor é muito gratificante para nós’

Monte Mor terá atendimento 
especializado para autistas

Priscila: presidente da 
AMAAH-SP é mãe de um 
menino autista e resol-
veu transformar sua expe-
riência em apoio a outras 
mães e familiares que cui-
dam de pessoas com TEA

A AMAAH-SP foi fun-
dada em Hortolândia, em 
setembro de 2020, quando 
Priscila, que é mãe de um 
menino autista, de 13 anos 

de idade, resolveu trans-
formar sua experiência 
em apoio a outras mães e 
familiares que cuidam de 
pessoas com TEA e abriu 
as portas da sua casa para 
acolher essas pessoas, em 
plena pandemia. A direto-
ria da entidade é formada 
somente por pais, familia-
res de autistas e profissio-
nais ligados ao TEA.

Para acolher os autis-
tas e seus familiares, a 
AMAAH-SP conta com 
uma rede de apoio multi-
disciplinar voluntária for-
mada por fonoaudiólogo, 
psicólogo, terapeuta ocu-
pacional, psicopedagogo, 
advogados, dentre outros.

Dois anos depois da sua 
fundação, a entidade ain-
da busca apoio para a As-

sociação ter sua sede pró-
pria em Hortolândia e con-
tinuar o atendimento aos 
autistas e seus familiares.

A entidade apoia pes-
soas em busca de orien-
tação sobre como confir-
mar o diagnóstico, tra-
tamento, auxílio psicoló-
gico e assistencial. Tam-
bém fornece cestas bási-
cas, cujos alimentos são 

doados por voluntários, 
para famílias de autistas 
de baixa renda.

Com o apoio da Asso-
ciação, a Prefeitura pas-
sou a fazer a emissão da 
Carteira de Identificação 
do Autista. O documento é 
um importante meio para 
que autistas possam com-
provar sua condição, bem 
como auxilia na identifi-

cação dessas pessoas pe-
la sociedade.

No ano passado, a asso-
ciação conquistou o título 
de utilidade pública, quan-
do o Poder Público reco-
nhece a relevância de um 
projeto social sem fins lu-
crativos desenvolvido por 
uma entidade em benefício 
de uma comunidade. 

| Beth Soares

Entidade foi fundada, em 2020, em Hortolândia

Mão amiga: fachada do prédio que abrigará a sede da AMAAH-SP em Monte Mor
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Inicialmente,
a entidade vai 
atender pessoas 
com TEA que 
moram na cidade

 
 
 

DIRETÓRIO MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA-SP 
 

 
 
 EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 
Pelo presente Edital, nos termos estabelecidos no Estatuto do MDB, a Comissão Executiva Municipal do 
Município de Hortolândia, do Movimento Democrático Brasileiro - MDB, por seu Presidente Jonas Pereira 
de Lima, e através do presente edital, convoca todos os filiados até o dia 24/01/2023, com domicilio eleitoral 
neste Município, para a Convenção Municipal do Partido que se realizará no próximo dia 24 de junho de 2023 
no seguinte endereço Rua Osório Cândido da Silva, 290 no bairro Sumarezinho-Hortolândia/SP com início 
às 09:00 horas e encerramento às 14:00horas, (horário designado para o início e fim da convenção), com a 
seguinte: 
 
ORDEM DO DIA: 

a) Eleição, por voto direto e secreto, dos Membros do Diretório Municipal e respectivos suplentes. 
b) Eleição por voto direto e secreto, de 12 Delegado(s) e 12  Delegados suplentes à Convenção Estadual; 
c) Eleição, por voto direto e secreto, da Comissão de Ética e Disciplina, constituída de 05 (cinco) Membros 

Titulares e 05 (cinco) Suplentes; 
d) Outros assuntos de interesse partidário; 

 
Hortolândia, 16 de junho de 2023. 
 
Jonas Pereira de Lima 
Presidente MDB Hortolândia 
 
 

Beth Soares  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

dos beneficiados com a 
chegada da AMAAH-SP 
em Monte Mor. Para a dona 
de casa Kelly Queiroz da 
Silva, mãe do garoto, mo-
radora do Jardim Paviot-
ti, a Associação represen-
ta garantia de atendimen-
to especializado ao seu fi-
lho, diagnosticado com 
grau suporte 1 de TEA.

“Quando descobri que 
a AMAAH vinha pra cá 
fiquei extremamente fe-
liz porque na cidade não 
tinha local para atendi-
mento de nenhum tipo 
de deficiência. Meu filho 
precisa de terapia, fono. 
Teria que me deslocar 
para outra cidade. Ago-
ra, sei que o Davy vai fi-
car amparado para fazer 
as terapias que ele pre-
cisa para, quando ele for 
maior, ter uma vida so-
cial normal, poder tra-
balhar, fazer faculdade”, 
comenta Kelly.

Para o prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi 
(PTB), os trabalhos de-
senvolvidos pela asso-
ciação são muito valiosos 
para as pessoas com au-
tismo e suas famílias. “A 
atuação da AMAAH-SP, 
em Monte Mor, vai ser, de 
fato, um importante su-
porte para as pessoas que 
tanto precisam do apoio 
e do acolhimento. Esta-
mos muito contentes em 
fazer parte, contribuindo 
com as atividades da uni-
dade”, afirma o prefeito.

Sala de atendimento 
na área de terapia 
ocupacional



FUNCIONALISMO PÚBLICO

Candidatos às vagas da Guarda 
Municipal aguardam aplicação de 
teste físico; homologação para outros 
cargos ocorrerá nos próximos dias

Os resultados finais das 
provas objetivas do con-
curso público da Prefeitu-
ra de Hortolândia foram 
divulgados pela banca or-
ganizadora SHDias Con-
sultoria e Assessoria. Os 
candidatos aprovados na 
etapa objetiva para o car-
go de Guarda Municipal 
aguardam, ainda, realiza-
ção do TAF (Teste de Apti-
dão Física). Já para os de-
mais cargos, a homologa-
ção acontecerá nos próxi-
mos dias, assim que come-
çar a convocação dos can-
didatos aprovados. Os re-
sultados finais das provas 
objetivas podem ser con-
sultados no site da banca 
organizadora.

Realizado em maio des-
te ano, o concurso públi-
co da Prefeitura de Horto-
lândia mobilizou 23 uni-
dades escolares da cida-

de, que receberam 15 mil 
candidatos no certame. 
Ao todo, foram ofertadas 
70 vagas para uma varie-
dade de cargos do funcio-
nalismo público munici-
pal, entre os quais 10 pa-
ra Agente de Políticas So-
ciais, 30 para Guarda Mu-
nicipal e 30 para médicos 
e professores de diversas 
especialidades. 

Guarda municipal foi 
um dos cargos mais con-
corridos do certame, com 
uma relação de 159 candi-
datos por vaga. É espera-
da ainda a realização do 
TAF por parte dos apro-
vados nas provas objeti-
vas (150 homens e 100 mu-
lheres). Apenas após a con-
clusão dos testes físicos, o 
concurso será homologa-
do. Todos os 30 aprovados 
(21 homens e 09 mulheres) 
ingressam na instituição 
de segurança pública mu-
nicipal na categoria Espe-
cialidade 4ª Classe. O TAF 

é composto por exercícios 
de flexão abdominal (rema-
dor), corrida de 50 metros e 
corrida de 12 minutos. Os 
locais e datas para a aplica-
ção do TAF serão definidos 
pela banca organizadora. 
Para tomar posse do car-
go, os candidatos aprova-

dos devem comprovar En-
sino Médio Completo, pos-
suir CNH (Carteira Nacio-
nal de Habilitação) na ca-
tegoria “B”, além de terem 
altura mínima de 1,65 me-
tro para ambos os sexos.

Após a homologação 
do concurso público pe-

la banca, a Prefeitura de 
Hortolândia inicia a con-
vocação dos aprovados 
para manifestação do in-
teresse pela vaga e apre-
sentação de relação dos 
documentos necessários 
para tomar posse do car-
go. Por isso, após a ho-

mologação do concurso, 
os candidatos aprovados 
devem monitorar as pu-
blicações de convocação 
por meio do Diário Oficial 
da Prefeitura, canal oficial 
de comunicação com os 
aprovados, conforme pre-
vê o edital do concurso. 

Concurso: Prefeitura de Hortolândia 
divulga resultado das provas objetivas

Em encontro com o go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) e o vi-
ce-governador Felício Ra-
muth (PSD), o vice-pre-
feito de Sumaré, Henri-
que do Paraíso (Repu-
blicanos), discutiu nesta 
quinta-feira (15) estraté-
gias para atrair novos in-
vestimentos e empresas 
para o município. O obje-
tivo é trazer para Suma-
ré o maior polo industrial 
do Estado, segundo o vi-
ce-prefeito.

Conforme Henrique, 
na reunião foi pontuada 
a importância de políti-
cas públicas de inovação 
e qualificação profissio-

nal, bem como a simpli-
ficação e a gestão trans-
parente para impulsionar 
o crescimento econômico 
e melhorar a qualidade de 
vida da população.

O encontro contou 
com a participação de 
políticos e empresários 
da cidade. Como segun-
da maior cidade da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas), Sumaré pos-
sui localização privilegia-
da com acesso direto às 
principais rodovias, co-
mo Anhanguera e Ban-
deirantes, além de estar 
próxima a aeroportos e 
ao Porto de Santos.

Henrique enfatizou a 
importância da parceria 
com o Governo do Estado. 
“Nosso objetivo, em con-

junto com o governador 
de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas, é promover o de-
senvolvimento econômi-
co de Sumaré, superan-
do burocracias e morosi-
dades, para que as empre-
sas tenham melhor per-
formance e possam ex-
pandir mais rapidamente 
em nosso município, além 
do principal objetivo da 
visita, que é a criação de 
um polo tecnológico para 
grandes empresas e mul-
tinacionais”, disse.

O assessor político de 
Desenvolvimento Eco-
nômico e Parcerias Pú-
blico-Privadas, Otaviano 
de Carvalho, destacou a 
“missão” do governador 
com as propostas e pos-
sibilidades de expansão 

na região: “O governador 
ficou muito animado com 
as propostas e a possibi-
lidade de expansão na re-
gião, o que beneficiará to-
do o Estado, colocando-
-se à disposição do prefei-
to Luiz Dalben e do vice-
-prefeito Henrique do Pa-
raíso para viabilizar to-
dos os projetos que temos 
para a região”, disse.

“Sumaré desponta co-
mo uma cidade com gran-
de potencial econômico, 
e a colaboração entre os 
poderes executivos mu-
nicipal e estadual certa-
mente trará resultados 
positivos para a região, 
gerando empregos, ren-
da e oportunidades para 
toda a população”, finali-
zou o vice-prefeito.

Vice Henrique do Paraíso busca maior 
polo industrial do Estado para Sumaré

DIVULGAÇÃO

COM GOVERNADOR

A partir deste mês, a MoV 
Paulínia oferece mais co-
modidade para os usuá-
rios de ônibus urbanos da 
cidade, que vão poder fa-
zer suas recargas do Bilhe-
te Único Comum sem sair 
de casa, por meio do portal 
da operadora: https://mov-
paulinia.com.br/. Da mes-
ma forma já é disponibiliza-
da a compra do Vale-Trans-
porte, explicou a empresa.

Com isso, o passageiro 
faz a recarga na internet, 
o que facilita e torna mais 
ágil os pedidos para as re-
cargas do cartão comum. 

“Com a novidade, o pró-
prio cliente faz seu cadas-
tro no site, faz o pedido e 
gera um boleto eletrônico, 
que também pode ser pago 
pela internet. Assim que o 
sistema recebe o aviso de 
pagamento, os créditos são 
liberados para o uso nos 
ônibus”, explicou.

PASSO A PASSO
No primeiro acesso, o 

usuário deve preencher 
um cadastro. O próprio 
sistema fornecerá um 
nome de usuário (que é o 
próprio CPF) e uma senha. 
Assim que terminar, o sis-
tema deve ser reiniciado 
para que todas as infor-

mações referentes ao CPF 
já existentes no banco de 
dados da MoV Paulínia se-
jam carregadas. Ao aces-
sar novamente o sistema, 
o usuário deve clicar na 
opção para fazer a recar-
ga do cartão e indicar o 
valor da mesma, baixar o 
boleto e fazer o pagamen-
to para que a recarga seja 
liberada no cartão. E para 
quem utiliza o cartão co-
mum MoV Paulínia, a ou-
tra opção para recarga é 
comparecer pessoalmen-
te no Terminal Rodoviário 
do Complexo Rodoshop-
ping, das 8h às 18h, de se-
gunda a sexta-feira, para 
fazer a recarga.

MoV Paulínia lança recarga de cartão pela internet

Novidade visa trazer mais comodidade para usuários de ônibus urbanos

TRANSPORTE COLETIVO
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Aprovados 
devem monitorar
publicações de 
convocação por 
meio do Diário 
Oficial da cidade
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Vice-prefeito, Henrique 
do Paraíso, em encontro 
com Tarcísio de Freitas, 
na capital paulista



A Polícia Militar Rodo-
viária deteve quatro ho-
mens em flagrante por 
maus-tratos a animais 
na noite desta quinta-fei-
ra (15), em Paulínia. Um 
dos homens confessou 
que os animais eram uti-

lizados em brigas. Os poli-
ciais realizavam patrulha-
mento pela Rodovia Pro-
fessor Zeferino Vaz (SP-
332), na altura do km 133, 
sentido Campinas, quan-
do abordaram o veículo 
Caoa/Chery TIGO 2, ocupa-
do por quatro indivíduos. 
Em busca pessoal, nada de 
ilícito foi localizado.

Porém, durante entre-
vista pessoal, eles alega-
ram que estavam pela ci-
dade de Cosmópolis a fim 
de expor “galos de com-
petição”.

A equipe, mediante as 
alegações, prosseguiu 
com a busca veicular e lo-
calizou R$ 2.252, quatro 
galos em situação que se 

assemelha a maus-tratos 
e diversos apetrechos uti-
lizados para rinhas.

Ao questionar os indi-
víduos quanto aos acessó-
rios, o condutor do veícu-
lo confessou o crime as-
sumindo a propriedade 
dos animais e dos acessó-
rios. Ele também indicou 
o local onde estava acon-

tecendo as rinhas.
Dentre os apetrechos, 

foi localizado um espo-
rão de plástico, 42 bicos 
de aço para galo, uma se-
ringa com agulha, duas 
tesouras, uma lixa, diver-
sos medicamentos e se-
ringas, protetores de bi-
co e nove capas.

O Policiamento Am-

biental foi acionado para 
o devido apoio. Policiais 
lavraram autos de infra-
ção ambiental, totalizan-
do R$ 48 mil em multas.

Os homens foram en-
caminhados ao Distrito 
Policial de Paulínia e de-
pois foram liberados pa-
ra responder ao proces-
so em liberdade.

Galos de rinha: Polícia Militar detém bando em 
flagrante por maus-tratos a animais em Paulínia

Animais eram usados em rinhas realizadas em CosmópolisPolícia apreendeu R$ 2,2 mil, seringas e medicamentos

R$ 48 MIL EM MULTAS

Marco Antonio Francisquetti, de 62 anos, estava 
desaparecido há mais de doze dias; corpo já estava 
em estado inicial de decomposição; suspeito foi preso 

O funcionário da Pre-
feitura de São Paulo, Mar-
co Antonio Francisquetti, 
de 62 anos, foi encontra-
do morto nesta quinta-fei-
ra (15), no Jardim Monte Si-
nai, em Hortolândia. Marco 
Antonio estava desapare-
cido há mais de doze dias.

A Polícia Civil tinha co-
nhecimento do desapare-
cimento da vítima. Após 
o início das investigações, 
policiais descobriram o lo-
cal onde o corpo da víti-
ma poderia ser encontra-

do. Com apoio dos policiais 
da Delegacia de Hortolân-
dia, o homem foi localiza-
do. O corpo da vítima foi 
achado em estado inicial 
de decomposição, entre as 
ruas Abacate e Graviola. O 
homem estava nu e com as 
mãos e pés amarrados.

A filha do servidor, após 
o desaparecimento do pai, 
registrou um boletim de 
ocorrência informando 
que o último contato foi 
feito por uma mensagem 
que Marco mandou em um 
grupo de trabalho no dia 
2 de junho, às 19h28. A jo-
vem relatou que o pai po-

deria ter caído no “golpe 
do aplicativo de namoro”.

A polícia prendeu nesta 
semana um homem sus-
peito de ter se encontra-
do com o funcionário da 
Prefeitura de São Paulo. 
Eles teriam se conhecido 
em um aplicativo de rela-
cionamento.

O nome do preso não foi 
divulgado pela polícia. O 
suspeito tem passagens 
por roubo e tentativa de 
homicídio. Na casa dele, 
em Hortolândia, os inves-
tigadores encontraram o 
notebook de Marco Antô-
nio. No local, eles também 

Francisquetti pode ter sido vítima do “golpe do aplicativo de namoro”

Servidor público 
de São Paulo é 
encontrado morto 
em Hortolândia

DIVULGAÇÃO

Um homem foi preso pe-
la Guarda Civil Municipal 
ao ser flagrado com um 
carro roubado, na noite 
desta quinta-feira (15), na 
rua Antônio Nazareno Go-
mes, no Jardim Novo Ân-
gulo, em Hortolândia. A 
pick-up tinha sido rouba-
da na cidade de Valinhos.

A Guarda Municipal re-
cebeu um alerta através 
da central de monitora-
mento. Uma equipe foi 
acionada e passou a fazer 
patrulhamento para loca-
lizar uma GM/Montana.

Os guardas avistaram o 
veículo transitando na rua 
Antônio Nazareno Gomes, 
onde realizaram a abor-
dagem. Durante pesquisa 
veicular, os patrulheiros 

confirmaram que o carro 
era produto de roubo, rea-
lizado no dia 12 de junho.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial de Hortolândia, onde 
o delegado elaborou o bo-
letim de ocorrência de re-
ceptação e estipulou fian-
ça no valor de R$ 3,9 mil. 
Porém, como o acusado 
não fez o pagamento, ele 
permaneceu preso.

Homem é preso pela CGM com 
carro roubado em Hortolândia

GM/Montana foi roubada no dia 12 de junho, em Valinhos

JARDIM NOVO ÂNGULO
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Tribuna Liberal Seis são presos em operação no litoral
A Polícia Civil prendeu seis pessoas durante uma operação 
de combate a criminalidade denominada ‘Pérola do Atlân-
tico’ no Guarujá, litoral paulista. Foram cinco pessoas pre-
sas em flagrante por tráfico de drogas e uma procurada pe-
la Justiça. A ação teve início na manhã desta quinta-feira (15) 
nos bairros Vila Baiana, Prainha, Perequê e Maré Mansa.

POLICIA
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encontraram uma caixa de 
luvas cirúrgicas abertas. 
As investigações apontam 
que o acusado comprou as 
luvas com o cartão de Mar-
co Antônio, depois de um 
encontro entre os dois.

Segundo a polícia, am-
bos se encontraram em 

Campinas, onde tomaram 
um chopp em um bar na 
noite do desaparecimen-
to. A vítima foi até o local 
do encontro com o pró-
prio carro, que ainda não 
foi localizado. A Justiça 
decretou a prisão tempo-
rária do suspeito por 30 

dias. Em um primeiro de-
poimento, ele negou en-
volvimento no crime.

As investigações irão 
prosseguir junto à 3ª De-
legacia Antissequestro. O 
caso é apurado como la-
trocínio (roubo seguido 
de morte).

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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A escola e academia de Jiu-jít-
su, “A Toca”, está localizada na 
avenida Fuad Assef Maluf, 1470, 
no Residencial Bordon, em Su-
maré. Foi fundada no período 
pós-pandemia em um espaço 
terceirizado e hoje se encontra 
no endereço há 8 meses. São fi-
liados e seguem as diretrizes do 
mestre Maurício Santos Concei-

ção (Mestre Azul), da Azul Brazi-
lian Jiu-Jitsu, registrada na IBJJF 
(International Brazilian Jiu-jít-
su Federation). A missão da aca-
demia é introduzir o Jiu-Jitsu na 
sociedade, a todos os grupos de 
pessoas e idades. Hoje, a escola 
conta com crianças a partir de 4 
anos, com autismo, TDAH, e pes-
soas com mais de 50 anos, entre 

pais, filhos e mães que se inspi-
raram vendo seus filhos evoluí-
rem e começaram apoiar, fazen-
do com que hoje não fiquem um 
dia sem treinar. 

“O Jiu-jítsu é de grande impor-
tância para o desenvolvimento so-
cioeducativo. Queremos atingir 
uma parcela grande dessa região 
não só no aspecto de saúde e edu-

cação, mas como profissionaliza-
ção também. Temos alguns alu-
nos já partindo para o lado pro-
fissional e competitivo, trazendo 
também resultados de 100% de 
aproveitamento nas competições”, 
relata o professor e sensei Flávio. 

Para mais informações so-
bre os horários de aulas e ins-
crições: 1999211-3657.

Academia de jiu-jitsu ‘A Toca’ 
segue colecionando campeões

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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André Cunha relaciona 
Jiu-Jitsu ao equilíbrio mental

André Oliveira 
Cunha, residente 
do bairro Bordon II, 
em Sumaré, possui 
43 anos e é prati-
cante de Jiu-Jitsu 
há 14 anos, para se 
recuperar de uma 
depressão. Em um 
certo dia de moto, 
na avenida Rebou-
ças, avistou a aca-
demia Revolution 
do finado Bambam, 
onde adentrou, se 
inscreveu e come-
çou a prática e nun-
ca mais parou. Hoje treina na Academia “A Toca”, e vai dis-
putar o Campeonato Brasileiro na categoria máster, até 
100 kilos, no dia 23 de junho. Entre suas conquistas estão 
um bronze e um vice-campeonato, em cerca de 20 parti-
cipações em competições pelo Brasil.

Flávio Mariano possui mais de 
100 campeonatos na bagagem 

Flávio Eduardo Ma-
riano Dias possui 36 
anos e pratica o jiu-
-jitsu desde 2012, se 
tornando sensei em 
2020. Pai do menino 
Noah, de 2 anos, já 
participou de mais de 
centenas de campeo-
natos, colecionando 
mais de 100 meda-
lhas. Sua medalha 
de maior expressão 
foi participando do 
Campeonato Nacio-
nal da Espanha, em 
2019, onde sagrou-
-se campeão. Nascido em Campinas, mora há 15 anos no 
Bordon II, sendo proprietário e professor na academia “A 
Toca” há 8 meses. Começou nas artes marciais com on-
ze anos, praticando capoeira, luta olímpica, boxe e judô 
até iniciar no jiu-jitsu.

Jullia Sayury, promessa do 
Jiu-jitsu, de Sumaré para o mundo 

Jullia Sayury 
Alves de Sou-
za, tem 14 anos 
e pratica o Jiu- 
jitsu há 10 me-
ses. Nascida 
em Sumaré e 
moradora do 
Bordon I, esta 
na categoria 
até 65 kilos a 
mesma vai pa-
ra seu 5° cam-
peonato, o Bra-
sileiro de Jiu 
Jitsu na cida-
de de São Pau-
lo, e nos quatro anteriores foi medalha de ouro. Iniciou no 
jiu jitsu por influencia de seu irmão que lutava muay thay 
e sempre teve apoio da sua família. Aluna do nono ano do 
ensino fundamental, diz que a prática é fundamental pa-
ra uma evolução física e mental.

Hudson Alves é a prova viva que 
não tem idade para o esporte

Hudson Mariano 
Alves possui 26 
anos e pratica jiu-
-jitsu há um ano. 
Casado e pai de 
uma menina de 4 
anos, após um ou-
ro, duas pratas e 
um bronze, vai pa-
ra seu 5° campeo-
nato, o Brasileiro 
de Jiu-Jitsu na ci-
dade de São Pau-
lo. Campineiro de 
nascença, ele mo-
ra em Sumaré, no 
bairro João Paulo II há 9 anos. Iniciou na pratica após um 
trabalho como vendedor em uma loja, onde um dos fun-
cionários era faixa preta e o instigou a gostar do espor-
te. Hudson relata que por esporte ou lazer, após fazer a 
primeira aula, jamais vai querer parar. Aluno da “A Toca” 
considera o local sua segunda casa.

Kaic Gabriel, lutador desde 
os 7 anos de idade

Kaic Gabriel Fra-
ga, de 14 anos, é 
praticante de Jiu-
-jitsu e treina na 
Academia “A To-
ca”, na categoria 
infanto-juvenil . 
Ele luta desde os 
7 anos. Participa-
rá do Campeonato 
Brasileiro de Jiu-
-jitsu 2023, no dia 
25 de junho, na ci-
dade de São Pau-
lo, na categoria in-
fanto-juvenil B su-
per pesado. Este é seu segundo campeonato, tendo si-
do campeão na sua primeira participação em um, na Co-
pa RMC de Jiu-jitsu, em Jaguariúna. Morador do Bordon 
II, está no nono ano do ensino fundamental e estuda no 
Colégio Anchieta e indica essa prática para aqueles que 
amam disciplina e alcançar os objetivos da vida.

Samara Pereira, uma 
apaixonada pelo Jiu-jitsu

Samara Pe -
reira, 28 anos, 
é praticante de 
Jiu-jitsu e treina 
na Academia “A 
Toca” há 9 me-
ses. Participará 
do Campeona-
to Brasileiro de 
Jiu-jitsu 2023 
no dia 25 de ju-
nho, na cidade 
de São Paulo. 
Começou a fa-
zer Jiu-jitsu, pois buscava uma forma de se desenvol-
ver fisicamente através de uma arte marcial. Formada 
em Ciências Contábeis, abdicou da profissão para se tor-
nar atleta profissional nesse esporte. Moradora do bair-
ro Campo Belo, ela é apaixonada pelo Jiu-jitsu e acredi-
ta que é uma arte completa e que trabalha todos os sen-
tidos físicos e psicológicos. Este é o seu 5° campeonato. 
Foi três vezes medalha de ouro e uma de prata.

Entre os dias 23 e 
25 de junho, no Ibira-
puera, em São Paulo, 
acontecerá a edição 
2023 do Campeonato 
Brasileiro de Jiu-Jit-
su em três categorias 
e a academia de luta 
“A Toca”, do professor 
Flávio Rato, classifi-
cou 5 atletas, na ver-
dade 6, mas a peque-
na Amandinha se le-
sionou e não irá com-
petir. Entre os 5 es-
tão: Samara Pereira, 
Kaic Gabriel, André 
Oliveira, Jullia Sayury 
e Hudson Mariano.

Todos os atletas 
têm alto rendimen-
to em suas respecti-
vas categorias. Além 
de pódio, possuem 
reais chances de tra-
zer medalhas de ou-
ro para Sumaré.

A atleta Amandi-
nha deixou um recado 
de incentivo aos com-
petidores da “A Toca”. 
“Vocês nunca vão sa-
ber a força que vocês 
têm até que a sua úni-
ca alternativa seja ser 
forte, então sejam for-
tes, corajosos e nun-
ca desanimem. Torço 
por vocês!”, disse.

Cinco atletas da ‘A 
Toca’ participarão 

do brasileiro 
de jiu-jitsu 



Gaetano Panzan é 
a pessoa de pé, à 
esquerda da foto. 

Sentada à sua frente es-
tá a esposa Giacyntha Za-
ramella Panzan. O casal 
veio da Itália para o Bra-
sil e acabou residindo em 
Rebouças, na atual Praça 
da República.

Esta foto, da década de 
1910, foi tirada provavel-
mente em Rebouças. Ve-
mos, além do casal, as se-
guintes pessoas: de pé, 
da esquerda para a direi-
ta: Elena Panzan, Alberto 
Panzan, Victório Panzan, 
Ettore Panzan e Amabile 
Panzan. Sentados, tam-
bém da esquerda para a 

direita: Amabile Paviot-
ti Panzan e Cezira Maron 
Panzan. As crianças são 
Paschoal Panzan, Natale 
Panzan, Edwar Panzan e 
Maria Panzan. 

Alberto e Ettore eram 
arrendatários de um enge-
nho de aguardente de ca-
na em Monte Mor. No dia 4 
de outubro de 1920 aconte-
ceu uma tragédia no enge-
nho. Uma caldeira explo-
diu, matando quatro pes-
soas: Alberto, Ettore e dois 
netos de Gaetano (Natale 
Panzan, de 13 anos, e Pas-
choal Panzan, de apenas 
12). Os quatro estão enter-
rados no Cemitério da Sau-
dade de nossa cidade. 

Ettore tinha 36 anos e 
era italiano de nascimen-
to. Casado com Cezira Ma-
ron Panzan, era o pai dos 
dois meninos mortos. Al-
berto, também italia-
no de nascimento, tinha 
29 anos. Era o esposo de 
Amabile Paviotti Panzan 
e deixou dois filhos: Afon-
so Panzan e Domingos 
Panzan. Gaetano morreu 
no ano seguinte ao aciden-
te, mais precisamente no 
dia 5 de novembro de 1921. 
Giacinta morreu no dia 19 
de abril de 1949. 

A viúva Amabile mu-
dou-se para Rebouças e 
acabaria se casando com 
o também viúvo Marcelo 

Pedroni. Desse consócio 
nasceram quatro filhas: 
Josefina Pedroni, Anita 
Pedroni, Irene Pedroni e 
Yvone Pedroni. 

Afonso Panzan e Domin-
gos Panzan, os dois afilha-
dos, tornaram-se donos de 
empresas de grande expres-
são nacional: a Transporta-
dora Americana e o Expres-
so Jundiaí-São Paulo. 

Amabile Panzan casou-
-se com Thomaz Didona. 
Victório Panzan casou-se 
com Carolina Pedroni, fi-
lha de Marcelo Pedroni. 
Thomaz e Victório se tor-
naram sócios da primei-
ra tecelagem montada em 
Rebouças.

Família Gaetano Panzan

FALECIMENTOS

DE 08 A 14 DE 
JUNHO DE 2023

DIA 08 DE 

JUNHO DE 2023

Marco Aurélio 
Oliveira, 35 anos

Elisangela S. 
Machado, 47 anos

Helenita Silva 
Costa, 78 anos

Helton Guilherme 
S. Custódio, 11 Dias

DIA 09 DE 

JUNHO DE 2023

Deolinda Mantoani 
Vieira, 75 anos

Vitor Odinelo dos 
Santos, 68 anos
Maria de Jesus 

Silva Neves, 
65 anos

Mauro Jorge 
Cegantin, 63 anos

DIA 10 DE 

JUNHO DE 2023

Rubens T. Teodoro 
Silva, 71 anos

Nair Alexandrina 
dos Santos, 75 anos

Ana Maria 
Carvalho, 83 anos

Paulo Roberto 
Moura Lima, 

54 anos

DIA 11 DE 

JUNHO DE 2023

Gabriel Cabral de 
Araújo, 78 anos
Raquel Eduarda 
de O. Andrade, 

70 anos
Benedito Alves, 

85 anos
Lino Borges, 

86 anos
Jhony César 

Sampaio, 34 anos

DIA 12 DE 

JUNHO DE 2023

Maurício Moreira, 
51 anos

Elza Guimarães 
Pereira, 72 anos

Marinilse Defendi, 
55 anos

DIA 13 DE 

JUNHO DE 2023

Márcio Andrei 
Lopes, 51 anos

Francisco Américo 
Leite Gentil, 

71 anos
José de Oliveira 

Sobrinho, 83 anos
Wladimir Aparecido 

Domingues, 
68 anos

Luciano Pereira da 
Silva, 44 anos

Varlita Maria de 
Jesus, 59 anos

DIA 14 DE 

JUNHO DE 2023

Odete dos Santos 
Carvalho, 75 anos
Jonas de Souza, 

63 anos

Colaboração: Cemitério 
da Saudade de Sumaré

Família Gaetano Panzan

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
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DESFILE DA SEMANA DA PÁTRIA

ROTARY CLUB

CASAS POPULARES

ULTRAFÉRTIL

RICIERI RICATTO

SUPERMERCADO GOODBOM

Desfile da Semana da Pátria, realizado no final da década de 
1960, na rua Antônio do Valle Mello. A comissão de frente é 
do Colégio Comercial “Dr. Leandro Franceschini”. No lado 

direito, o prédio do antigo Posto Policial de Sumaré. 

O Rotary Club de Sumaré foi oficialmente instalado num banquete 
no Clube União Cultural XVI de Dezembro, em maio de 1972. 
Na foto vemos o presidente Otacílio Araújo de pé, ladeado de 

rotarianos de outras cidades. Otacílio era empresário, um dos 
donos da Indústria de Produtos Alimentícios Kibby. 

O primeiro grupo de casas populares de Sumaré 
começou a ser construído no Governo de João Smânio 

Franceschini (1967 a 1969). A foto retrata o sr. Antonio Catozzi 
assinando os papéis de venda do seu imóvel, que era um sítio, 

à Prefeitura. Nesse imóvel seria construída a Vila Yolanda Costa 
e Silva. Atrás dele vemos: Antônio Ennes, Antônia Fuzzel, 

João Smânio Franceshini, Arnaldo Aparecido Viel, Geraldo 
Barijan, Adauto João Campo Dall´Orto e Mauro Basso.

A Ultrafértil foi uma das principais empresas do parque 
industrial de Sumaré. Fabricava fertilizantes. Foi inaugurada no 

dia 6 de julho de 1968. Estava estabelecida às margens da linha 
férrea, onde hoje está instalada a Faculdade Anhanguera. A foto 

retrata um momento da inauguração. O Prefeito João Smânio 
Franceschini (1967-1969) discursa. Atrás dele vemos Dionísio 

Kalvon, Herbert Levy, Nestor Geraldo Duarte e Sidney Foffano.

Ricieri Ricatto é a pessoa da direita. Foi um dos mais antigos e 
famosos taxistas de Sumaré. Neste registro está acompanhado de 

Renato Ghirardello, esposo de sua neta Maria Inês Ricatto.

O Supermercado Goodbom da Avenida Rebouças foi inaugurado 
em 1987. Era uma unidade remanescente do antigo Supermercado 

Gigo. Na foto, como parte da solenidade de abertura oficial da 
empresa, vemos os irmãos Eduardo Gigo e João Rubens Gigo 

ladeando o Prefeito José De Nadai (1983 a 1988). 



Há mais de 30 anos, Ju 
Marconato atua co-

mo uma das maiores di-
vulgadoras e represen-
tantes da dança do ven-
tre no Brasil e no mundo. 
Seu trabalho é associado à 
qualidade, profissionalis-
mo com uma abordagem 
terapêutica e didática úni-
ca, que envolve técnica e 
desenvolvimento pessoal. 

 Fisioterapeuta, profes-
sora, mentora e bailari-
na profissional de dan-
ça do ventre, escritora, 
palestrante, instruto-
ra de thetahealing®, te-
rapeuta corporal holís-
tica, Pranic Healing®, e 
Coach. Mentora da No-
va Era, Ju traz diversos 
treinamentos e mensa-
gens de desenvolvimento 
pessoal que impactaram 
milhares de vidas em to-
do o mundo. Criadora do 
Tarot da Dança que traz 
mensagens apropriadas 
para o desenvolvimento 
da uma bailarina. 

 Dedica-se a propagar, 
resgatar a dança em seu 
aspecto sagrado, de for-
ma integral, terapêutica 
unindo técnicas milena-
res a conhecimentos mo-
dernos e sofisticada qua-
lidade técnica para o ensi-
no dos movimentos. 

Com mais de 10.000 ho-
ras ministrando work-
shops, retiros e imersões, 
com agenda profissional 
altamente solicitada, Ju 
Marconato ministrou au-
las presenciais em todos 
os estados brasileiros, pa-
ra mais de 7.000 mulheres 
em países como: México, 
Peru, País de Galles, Pa-
namá e Egito. 

 Ju Marconato faz parte 
do CID, Conselho Interna-
cional da Dança, com se-
de na França, atuando co-
mo professora e membro 
da organização. 

 Com participação espe-
cial em diversos progra-
mas de TV como: Encon-
tro com Fátima Bernar-
des e Domingão do Faus-
tão, na Rede Globo, Hebe 
Camargo, no SBT, Legen-
dários, com Marcos Mion 
e Encontro de Família, na 
Record, entre outros pro-
gramas de rádio e TV’s re-
gionais de todo país, seu 
famoso vídeo dançando 
sentimentos em forma de 
movimento tem mais de 
treze milhões de acessos 
no Youtube. 

 Em 2015, ganhou o prê-
mio de melhor bailarina 
do Brasil pela Revista Na-
cional Shimmie, e esteve 
na capa de 2 Cd’s do re-

nomado cantor brasilei-
ro de músicas árabes Tony 
Mouzayek (do Clone). Ju 
Marconato tem disponí-
vel no mercado, mais de 
10 Dvd’s didáticos de dan-
ça produzidos pela Revis-
ta Shimmie, sendo tam-

bém autora do livro SA-
GRADO FEMININO pela 
editora Kaleidoscópio de 
Ideias, sucesso de vendas. 

Autora de mais de 200 
mensagens inspirado-
ras em áudio para a cura 
e transformação pessoal, 

Ju Marconato

deiro de uma cidade paca-
ta do interior da inglater-
ra onde uma nova mora-
dora, Helen Grahan, sur-
ge para ocupar um casa-
rão até então abandonado.

A jovem é mãe e uma 
pessoa extremamente re-
servada, com pouco in-
teresse em conhecer as 
pessoas da cidade e divi-
dir qualquer detalhe so-
bre sua vida. Esse fato dei-
xa todos ainda mais curio-
sos, e a família de Gilbert 
começa a visitá-la e convi-
dá-la para participar de al-
guns jantares e festas. Gil-
bert, que se corresponde 
com um amigo através de 
cartas, pelas quais vamos 
tendo conhecimento da 
história, começa a contar 
sobre essa jovem senhora 
e seu filho e o desenrolar 
dos acontecimentos.

Logo de cara eu já me 
afeiçoei a Helen, sua ma-
neira direta e bastante 
ácida ao responder os jul-
gamentos sociais de todos 
em relação à sua reserva 
e até mesmo a forma co-
mo cria seu filho. Clara-
mente Gilbert e Helen tem 
um interesse mútuo, mas 
a reserva dela gera mui-
tos boatos e na tentativa 
de apresentar sua verda-
deira história entrega a ele 
seu diário. É a partir daí 
que vamos adentrar uma 
história mais sombria e 
que abordará dois assun-
tos pesados e importan-
tes: relacionamento abu-
sivo e o abuso do álcool.

SURPREENDENTE!

Segundo e último li-
vro escrito por Anne 

Brönte e que se tornou o 
meu favorito da autora. O 
impacto que senti falta ao 
ler Agnes Grey, apesar de 
também ter gostado mui-
to da leitura e não discutir 
a inegável importância so-
cial da crítica que ele car-
rega, encontrei aqui em A 
senhora de Wildfell Hall.

Esse livro aborda te-
mas desconcertantes pa-
ra a sociedade da época e 
importantíssimos até os 
dias atuais. Não à toa o li-
vro não só foi, de certa for-
ma, censurado por um pe-
ríodo, e pasmem, pela pró-
pria irmã Charlotte Brön-
te, como também teve al-
gumas partes de seu tex-

Dica de Leitura: 

A Senhora de Wildfell Hall

to cortadas quando vol-
tou a ser publicado. Daí 
minha escolha por esse 
exemplar da editora Re-
cord que traz o texto na 
íntegra, sem cortes.

Talvez, ou com certeza, 
esse é o motivo pelo qual 
Anne seja a irmã menos fa-
mosa e tenha seu talento 
comparado e algumas ve-
zes, desprezado em rela-
ção às demais irmãs, o que 
discordo totalmente já que 
é inegável a imensa capa-
cidade narrativa das três 

e dos romances importan-
tes que escreveram para a 
época e que ressoam até os 
dias atuais.

Em A Senhora de Wil-
fell Hall temos um roman-
ce vitoriano e epistolar, o 
que pode ser um dos mo-
tivos de ter sido favorita-
do já que adoro obras es-
critas em formato de car-
tas e diários, e traz como 
narrador um homem, fa-
to que me deixou bastan-
te surpresa. Gilbert Mar-
kham é um jovem fazen-

(Anne Brontë) Editora: Record @editorarecord   l   Páginas: 504

SOBRE A AUTORA

BIOGRAFIA
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envolvidos por Anne nes-
sa segunda parte com uma 
narrativa mais sombria e 
extremamente instigan-
te dos acontecimentos que 
me deixaram chocada e ao 
mesmo tempo extasiada 
com a coragem da autora 
na época em que escreveu 
essa história. Coragem que 
Charlotte deveria ter tido 
em mantê-la íntegra e pu-
blicada, mas enfim...

Anne escancara o que 
muitas mulheres passa-
vam em casamentos abu-
sivos com homens e seus 
vícios em álcool, jogos e 
libertinagens. Não a toa, 
sua obra sofreu duras crí-
ticas, de homens que mui-
to provavelmente não gos-
taram de ver seus hábi-
tos e atitudes amplamen-
te retratados no livro. 
Essa edição ainda con-
ta com um prefácio à se-
gunda edição, escrito pe-
la própria Anne, simples-
mente maravilhoso onde 
a autora diz que “se con-
seguir advertir um só ra-
paz estouvado a não se-
guir seus passos, ou im-

pedir uma única moça 
leviana de cometer o er-
ro compreensível de mi-
nha heroína, então este 
livro não terá sido escri-
to em vão”.

Esta obra não carrega 
em si somente uma crua 
crítica social aos vícios 
da época, mas é também 
um alerta vermelho, um 
“wake up call”. Anne ain-
da fecha com chave de ou-
ro: “quando sentir que é 
meu dever proclamar 
uma verdade pouco pa-
latável, com a ajuda do 
Senhor, haverei de pro-
clamá-la, mesmo que is-
so prejudique minha re-
putação e seja em detri-
mento do prazer imedia-
to do meu leitor, assim 
como do meu”.

E eu pergunto, tem co-
mo não amar? Recomen-
do muitíssimo a leitura!

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contando 
o que acharam da leitura!! 
E se por acaso quiserem 
alguma leitura específi-
ca, podem me pedir pelo 
email!! Boa semana e óti-
mas leituras!!

Anne Brontë foi uma poetisa e roman-
cista britânica, a mais jovem da famí-
lia literária Brontë. Nasceu em 1820 em 
Scarborouth, Inglaterra. Filha de Patrick 
Brontë, um clérigo irlandês pobre, Anne 
Brontë viveu a maioria da sua vida com 
a sua família na aldeia de Haworth, nos 
morros de Yorkshire. Aos 19 anos, Anne 
deixou Haworth e trabalhou como go-
vernanta entre 1839 e 1845. Depois de 
deixar este emprego, começou a cum-
prir o seu desejo de se tornar escritora. 
Em 1846, publicou um volume de poesia 
com as suas irmãs (Poems by Currer, El-
lis and Action Bell) e, no ano seguinte, 

publicou o romance Agnes Grey, baseado nas suas próprias experiên-
cias como governanta. O seu segundo e último romance, A Senhora de 
Wildfell Hall, considerado um dos primeiros romances feministas, foi 
publicado em 1848. À semelhança dos seus poemas, ambos os seus ro-
mances foram publicados sob o pseudónimo masculino Acton Bell. An-
ne faleceu ainda jovem, aos 29 anos, vítima de tuberculose pulmonar.

que está veiculado em 
mais de 20 plataformas 
digitais e especialmen-
te a plataforma do Spo-
tify com cerca de 70 paí-
ses ouvindo suas mensa-
gens diariamente. Criado-
ra do Dançacura, uma me-
todologia baseada m se-
te pilares que visa expan-
são de consciência a par-
tir do movimento. O curso 
traz uma ressignificação 
dos movimentos e abor-
da transformação pessoal, 
associadas a práticas de 
Dança do Ventre, Fisiote-
rapia e correção postural, 
Yoga, Meditações, Respi-
rações, técnicas de Coach 
Integral, Pranic Healing, e 
Thetahealing em uma jor-
nada meditativa de auto-
conhecimento a partir do 

movimento. Atua em Con-
gressos e eventos, incluin-
do o maior evento de dan-
ças árabes do mundo, o 
Mercado Persa de Samira 
Samia e Shalimar Mattar. 

 Ju Marconato tem seus 
cursos organizados em 
plataformas digitais e 
trabalha com ensino on-
line, com alunas e vidas 
transformadas em todos 
os estados brasileiros e 
em mais de dez países. 

 Seu crescimento ex-
ponencial se deve ao fato 
de trazer a mensagem da 
dança em sua essência, de 
forma íntegra e transfor-
madora. Deixando um le-
gado para as próximas ge-
rações, Ju traz uma nova 
abordagem para o apren-
dizado do movimento.

FOTOS: DIVULGAÇÃO


